

EPN (der.), ayer, en el XXII Congreso del Comercio Exterior, en Jalisco.



Foto: Especial

## Las exportaciones no petroleras crecen 12 %

» En los primeros ocho meses del año superaron los 252 mdd, informó el Presidente

# Clausura congreso en Puerto Vallarta Exportaciones no petroleras superan ya los 252 mil mdd

EL PRESIDENTE señaló que en los primeros ocho meses el comercio aumentó en 12 por ciento; cifras demuestran que las reformas comienzan a dar resultados, destacó

Por Raquel Vargas >  
mexico@razon.com.mx

En lo que va de la actual administración, México aumentó 12 por ciento sus exportaciones no petroleras, pese a la caída mundial en los precios del crudo.

Al encabezar en Puerto Vallarta, Jalisco, la clausura del XXII Congreso del Comercio Exterior Mexicano y la entrega del Premio Nacional de Exportación, el Presidente Enrique Peña mencionó que sólo en los primeros ocho meses de este año, las exportaciones nacionales superaron los 252 mil millones de dólares, "lo que refleja que el comercio de México en el mundo sigue creciendo y es relevante a pesar del contexto especialmente difícil".

Destacó que estas cifras demuestran que las reformas "comienzan a dar resultados en beneficio de todos los mexicanos".

Esto se refleja en una economía "sólida, moderna y abierta al mundo, que ha hecho de su comercio un poderoso instrumento de prosperidad, y que impulsa una política comercial que derriba muros y construye puentes", enfatizó el mandatario.

En este contexto, las cifras indican que en los primeros ocho meses del año, la dependencia económica del petróleo sólo representó 6.7 por ciento del total, debido al crecimiento de otras exportaciones, lo que contrasta con 70 por ciento que se tenía en la década de los 80.

Esto "deja ver que las exportaciones siguen desarrollándose y en ruta creciente", enfatizó el Jefe del Ejecutivo federal.

Por ello —indicó— México se ubica como la quinta economía más abierta del

mundo, entre los países que conforman el G20, "pues su comercio internacional equivale a 63.1 por ciento del Producto Interno Bruto".

A pesar del difícil entorno mundial para la economía de todos los países por la caída de los precios del petróleo, el comercio exterior de México es mayor al que había en 2012, manifestó.

"El comercio con Estados Unidos creció 5.5 por ciento en este mismo periodo, con más de 513 mil millones de dólares, mientras que con la Unión Europea se tiene un intercambio en el mismo rubro de mil 400 millones de dólares", detalló el Presidente.

Asimismo, detalló que el Gobierno impulsa diversos programas para mejorar la presencia de México en diversos países de Latinoamérica y el Caribe "como el Tratado de Libre Comercio con Panamá y los acuerdos de cooperación económica con Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay. Y el acuerdo con los países miembros de la Alianza del Pacífico para liberar 92 por ciento de su comercio".

Además, el país participa en la negociación del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP), que busca consolidar la mayor zona de libre comercio del mundo en la que sus miembros generarán 36 por ciento del PIB mundial.

Por otra parte, destacó que una muestra de la transformación en pro de la economía que realiza el país, es el reporte del Índice de Competitividad del Fondo Monetario Internacional (FMI), en el cual México avanzó cuatro posiciones, al pasar del lugar 61 al 57.

Asimismo, señaló que el resultado de la segunda licitación de la Ronda Uno en materia energética, reveló el interés de los inversionistas de ser parte de la reforma energética y, con el nuevo modelo de licitaciones, las empresas participantes tendrán cancha pareja para competir.



## >Estado

EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA destacó que México se ubica como la quinta economía más abierta del mundo, entre los países que conforman el G20.

## +Cifras

# 5.5

Por ciento se incrementó el comercio con EU, con más de 513 mil mdd.

# 63.1

Por ciento del PIB, equivale nuestro comercio exterior

# 4

Posiciones avanzó México, del 61 al 57, en el Índice de Competitividad Global



Foto-Especial

Enrique Peña  
Presidente  
de México

“Esto nos deja ver que nuestra planta de exportación está creciendo, sigue desarrollándose (...), lo que permitirá consolidar a nuestra nación como un país abierto al mundo”

EL PRESIDENTE Enrique Peña se tomó selfies con asistentes al congreso, ayer.

## Impulso comercial

El Gobierno de la República enumeró las medidas y pactos para agilizar y fortalecer nuestro intercambio de productos con el exterior:

1

Se puso en operación el primer puente ferroviario en la frontera México-EU en más de 100 años; además se impulsa el Despacho Conjunto con el Gobierno de EU, que iniciará operaciones este año en el Aeropuerto de Laredo, Texas, para acelerar el intercambio de mercancías para las industrias.

2

El Tratado de Libre Comercio con Panamá

3

Acuerdos de cooperación económica con Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.

4

Participación en la Alianza del Pacífico

5

El país participa en el proceso de negociación del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP)

6

La modernización del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México.